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Ao primeiro dia do mês de dezembro do ano de dois mil e quatorze, às dezoito horas, no 
Plenário da Casa Legislativa, realizou-se a quadragésima segunda SESSÃO ORDINÁRIA, da 
segunda Sessão Legislativa, da sexta Legislatura da Câmara Municipal de Vereadores de Barão 
do Triunfo. Estavam presentes na ocasião o Presidente Nercio da Silva Ambos e os Vereadores: 
Diogo da Rocha Vaz, Elomar Rocha Kologeski, Ilo Wildfaier Lombardi, Laureni Garcia Pagini, 
Marcos Cesar Garcia, Osmar Silveira de Souza, Rodrigo Semensatto de Lima e Tiago Pacheco 
Govoni. Estavam presentes ainda, assessorando os vereadores, os servidores: Norberto 
Fontana Ferri, Dalvana dos Passos Garcia, Ionice da Silva Cegaspini e Solange Semensatto 
Amengual. Havendo quórum, o Presidente Nercio, invocando a proteção de Deus, declarou 
aberta a sessão. A ATA 041/2014, previamente disponibilizada aos edis, foi discutida, votada e 
aprovada por unanimidade. Após passou-se à leitura das correspondências: RECEBIDAS DO 
EXECUTIVO: Não houve. RECEBIDAS DE TERCEIROS: Convite formatura pré-escola da 
Escola Princesa Dª Leopoldina; Convite formatura 8ª série da Escola Egidio Vieira da Silva; 
Convite Feira de Artesanato e Produtos Coloniais. EXPEDIDAS AO EXECUTIVO: Of. n° 
061/2014 enviando proposições aprovadas na sessão passada; Of.Leg. nº 052/14 enviando 
Projeto de Lei nº 049/14; Of.Leg. nº 053/14 comunicando arquivamento do Projeto de Lei nº 
034/14.  EXPEDIDAS A TERCEIROS: Não houve. No período do GRANDE EXPEDIENTE, os 
vereadores previamente inscritos foram convidados a fazer uso da palavra. Usou a tribuna o 
VEREADOR RODRIGO, saudou o Presidente, demais colegas Vereadores e as pessoas que se 
faziam presentes. Comentou sobre a incompetência da administração atual, relatou que houve 
um apagão na Zona dos Pachecos na semana passada, onde passaram ao Vereador que o 
Posto de saúde e a Escola teriam ficado sem luz pelo motivo de falta de pagamento de conta de 
luz, onde isso é inadmissível, pois os alunos da escola ficaram sem luz e sem água pelo motivo 
de não ter luz para encher a caixa de água. Comentou sobre o Projeto de Lei nº 053/14, este 
que chegou a essa Casa totalmente irregular, onde o Vereador realizou algumas emendas de 
alguns itens que estariam errados, mas logo após observou mais erros no Projeto de Lei, onde 
poderá ocorrer a perda de uma verba de trinta mil reais para APAE do Banrisul, mas também 
tem outros órgãos que irão depender do mesmo Projeto como o Conselho Tutelar, COMDICA, 
entre outros, e relatou que há uma questão que está regredindo, onde o ensino pedido para 
Conselheira Tutelar era Ensino Médio e no Projeto estão pedindo Ensino Fundamental, dessa 
forma ao invés do município progredir está regredindo. Relatou que não sabe o que está 
acontecendo com a administração e com o Jurídico da administração, pois o Projeto veio com 
muitos erros. Deixou o convite para o baile de formatura no CTG Laçadores e Trovadores de 
Barão do Triunfo, que será no dia seis de dezembro com início as vinte e duas horas, e quem 
tiver interesse de comprar ingressos antecipados é só procurar a Patronagem ou os formandos.  
Usou a tribuna o VEREADOR DIOGO, saudou o Presidente, demais colegas Vereadores e as 
pessoas que se faziam presentes, em especial ao Padre, a Presidente da APAE Senhora 
Heleninha, as Conselheiras Tutelares e o Secretário da Agricultura Senhor Leandro que se 
faziam presente prestigiando o trabalho dos Vereadores. Relatou que teria recebido um 
telegrama do Gabinete do Deputado Lucas Redecker, onde o mesmo acatou o pedido do 
Vereador, onde teria solicitado uma verba de duzentos mil reais para área da saúde, onde o 
Deputado já incluiu no seu orçamento para o ano de dois mil e quinze, agradeceu a 
consideração do Deputado para com nosso município, pois quando a verba chegar será 
providenciado equipamentos de ecografia, entre outros equipamentos para realizar atendimento 
as gestantes do município, pois na Lei é dever do município conceder duas ecografias para cada 
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gestante durante sua gestação, onde diminuiria os gastos para o município e daria mais conforto 
as gestantes que teriam viajar para outros municípios para realizar o procedimento. Comentou 
sobre o Projeto de Lei nº 053/14 que estaria em pauta, este que está há apenas uma semana na 
Casa, onde os Vereadores ainda não conseguiram analisar de forma ampla o Projeto, onde há 
alguns pequenos erros, mas são erros poucos significativos no ponto de vista do Vereador, onde 
o Projeto vem a regulamentar e atualizar o Projeto de Lei 102/2006 que hoje encontra-se 
desatualizado conforme a Lei Federal 8069/90 e o atual Projeto irá somente regularizar 
conforme a Lei Federal, relatou que se não houver a votação e colaboração dos Vereadores a 
APAE poderá perder uma verba no valor de trinta mil reais que será repassada pelo Banrisul, 
pediu a compreensão e colaboração de todos Vereadores. Usou a tribuna o VEREADOR 
ELOMAR, saudou o Presidente, demais colegas Vereadores e as pessoas que se faziam 
presentes, em especial ao Padre, as Conselheiras Tutelares e a Presidente da APAE Senhora 
Heleninha que se faziam presente. Agradeceu o Executivo e a Secretaria de Obras pela 
execução do serviço de patrolamento na estrada da Linha Capitão Garcia, esta que foi muito 
cobrada pelo Vereador, da mesma forma agradeceu pelo serviço feito na Estrada dos Kologeski. 
Comentou sobre a falta de luz na região dos Pachecos na semana passada, onde a Escola e o 
Posto de saúde ficaram sem energia, pelo motivo de falta de pagamento da mesma, onde o 
Vereador também teve informações que o motor da água do Posto de saúde há dias estava 
estragado e não tem como um posto de saúde funcionar sem água e relatou que espera que não 
aconteça novamente, pois a população não pode ficar sem atendimento. Relatou que há poucos 
dias a Secretaria da saúde estava sem telefone para realizar ligações, esta que é uma questão 
muito delicada e que com certeza não deve se repetir. Comentou sobre o Projeto de Lei nº 
053/14 e relatou que é lamentável estarem diante de uma situação tão delicada, esta que é uma 
irresponsabilidade do Poder Executivo pela descrição dos Projetos enviados a essa Casa, 
relatou que o Projeto está há uma semana na Casa, onde o mesmo pelo Regimento Interno 
pode ficar até quarenta dias, relatando que o Executivo está sempre atrasado, pois receberam a 
LDO com quatro meses atraso para com essa Casa, onde a Assessoria da Casa não teria tido 
tempo de analisar e de dar um parecer jurídico e relatou que lamenta muito, pois sempre teve 
muita consideração pela entidade da APAE, mas não pode votar um Projeto de tamanha 
importância sabendo que estão votando um Projeto completamente errado, pois seria uma 
irresponsabilidade do Vereador. Relatou que tem certeza de que a APAE não irá perder a verba, 
mas caso isso venha acontecer não terá como culpar nenhum Vereador, e relatou que iria pedir 
vista do Projeto para terem mais semana para regulamentarem essa situação e ter até mesmo 
um parecer jurídico. Relatou que é vergonhosa a situação do Executivo, pois tem dois 
Assessores Jurídicos e os Projetos chegando atrasados, errados e a culpa fica nos Vereadores 
porque não votaram ou porque pediram vista do Projeto. Em COMUNICAÇÕES, os vereadores 
previamente inscritos foram convidados a fazer uso da palavra. Usou a tribuna o VEREADOR 
ILO, saudou o Presidente, demais Vereadores e as pessoas que se faziam presentes. 
Parabenizou o Executivo e o Secretário de Obras pela realização do patrolamento da Estrada do 
Fumo, esta que se encontrava em péssimas condições. Comentou sobre o Projeto de Lei nº 
053/14 e relatou que sempre teve muita admiração pela Presidente da APAE e sempre ajudou a 
entidade e infelizmente a APAE necessita da aprovação do Projeto para receber uma verba, 
mas também se for aprovado o Projeto, este prejudicará outras entidades, pois colocaram vários 
Projetos em um só, relatou que é lamentável e espera que a entidade não perca a verba de 
trinta mil reais, pois a APAE é uma entidade que merece e precisa muito dessa verba. Comentou 
sobre a falta de luz na Escola e no Posto de saúde da Zona dos Pachecos, relatou que isso é 
um absurdo e que isso não pode acontecer novamente.  Usou a tribuna a VEREADORA 
LAURENI, saudou o Presidente, demais Vereadores e as pessoas que se faziam presentes, em 
especial ao Padre, a Presidente da APAE Senhora Heleninha, Conselheiras Tutelares e o 
Secretário da Agricultura que se faziam presente. Comentou sobre a reunião do COREDE 
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Centro Sul que se realizou nessa Casa, onde foram discutidos diversos temas todos de grande 
importância e aproveitamento. Parabenizou os formandos da Pré-escola que se formaram na 
quarta-feira à noite da Escola Dom Pedro II. Relatou que participou na quinta-feira da festa de 
natal da APAE, onde as crianças realizaram uma linda apresentação. Parabenizou também os 
formandos da Pré-escola da Escola Egídio que se realizou na quinta-feira a tarde. Comentou 
sobre a falta de luz na Escola e no Posto de saúde da Zona dos Pachecos e relatou que sobre a 
falta do pagamento da luz isso não poderia ter acontecido e tem certeza que não foi por falta de 
verba e sim pelo motivo de ter muitas contas a ser pagas e talvez o responsável pelo pagamento 
não estar se integrando nesse trabalho, foi um esquecimento e relatou que isso pode acontecer 
com qualquer um, pois ninguém é perfeito. Comentou sobre o Projeto de Lei nº 053/14 e relatou 
que este é uma regulamentação da Lei que Dispõe sobre a Política Municipal de Proteção aos 
Direitos da Criança e do Adolescente, cria o Conselho Municipal dos Direitos da Criança e do 
Adolescente, o Sistema Municipal de Atendimento Socioeducativo e o(s) Conselho(s) 
Tutelar(es), e relatou que nessa hora devem ser conscientes pelo trabalho que está sendo 
desenvolvido na APAE e que quem irá perder serão as crianças,  relatou que não havia nenhum 
parecer que dizia que o Projeto estava errado e perguntou aos colegas qual deles esteve 
presente nessa Casa durante a semana para estudar o Projeto, resultando a discussão do 
mesmo somente na hora da sessão. Usou a tribuna o VEREADOR MARCOS, saudou o 
Presidente, demais Vereadores e as pessoas que se faziam presentes, em especial ao Padre e 
a sua colega Simone que se faziam presente. Deixou seus agradecimentos a Secretaria de 
Obras, onde na semana passada teve várias colocações sobre pontes e o Vereador também 
esteve tirando fotos de algumas e levou para o secretário, onde o secretário começou a arrumar 
algumas pontes e deixou um conselho ao secretário que criasse uma equipe para restauração 
de pontes e reconstrução de bueiros. Comentou sobre a ida a uma reunião em Porto Alegre, 
onde se fizeram presente os Vereadores da Região Carbonífera, onde o Prefeito de São 
Jerônimo citou que entre onze municípios no mínimo nove terão dificuldades no fechamento das 
contas, este que não será uma preocupação exclusiva de Barão do Triunfo, relatou que estão se 
interando a essa Associação para tentar ter respaldos nas carências do nosso município, sendo 
que a maior delas é o acesso asfáltico. Comentou sobre o Projeto de Lei nº 053/14, este que é 
um Projeto muito complexo, relatou sobre a abrangência de Projetos em um só, pois o Vereador 
tem a certeza de que o Projeto de Lei não precisaria ter sido tão amplo e complexo como é, pois 
poderia ter incluído no mínimo dois ou três Projetos, onde viabilizaria muito melhor a votação e a 
análise dos Vereadores. Pediu ao Presidente para agendar se possível uma reunião com o 
Mateus e os demais responsáveis pelos setores que envolvem o Projeto para conversarem a 
respeito do mesmo e realizarem as modificações que devem ser feitas.       Em seguida, passou-
se à ORDEM DO DIA, onde foram discutidas, votadas e aprovadas por unanimidade as 
seguintes proposições, dirigidas ao Executivo Municipal: INDICAÇÃO  Nº 081/2014 DO 
VEREADOR NERCIO que estudem a possibilidade de realizar a compra de um micro-ônibus 
para realizar o transporte dos pacientes da saúde que viajam para Porto Alegre. INDICAÇÃO  Nº 
082/14 DO VEREADOR RODRIGO que efetue o pagamento do Piso Nacional aos Agentes 
Comunitários de Saúde do Município. JUSTIFICATIVA: A Lei Federal nº 12.994, institui o piso 
nacional dos Agentes Comunitários de Saúde em R$ 1.014,00, abaixo do qual a União, os 
Estados, o Distrito Federal e os Municípios não poderão fixar o vencimento dos Agentes 
Comunitário de Saúde. Vale ressaltar que o Governo Federal emcaminha recursos aos 
Municípios para o cumprimento do piso salarial, não havendo justificativa para o não pagamento 
do referido valor, que já foi implantado na maioria dos Municípios brasileiros. INDICAÇÃO  Nº 
083/14 DO VEREADOR RODRIGO que contrate empresa especializada para elaboração de 
novo Laudo Pericial para fins de Insalubridade e Periculosidade. JUSTIFICATIVA: De acordo 
com o Art. 57, do Regime Jurídico Único dos Servidores Municipais de Barão do Triunfo, os 
servidores que trabalham com habitualidade em locais insalubres ou em contato permanente 
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com substâncias tóxicas, radioativas ou com risco de vida, fazem jus a um adicional sobre o 
vencimento de cargo efetivo. Sabe-se que vários funcionários públicos trocaram de setores na 
Administração Pública Municipal, o que certamente ocasionou mudanças de locais e de 
atividades, fazendo com que servidores que passaram a ter direitos aos adicionais de 
insalubridade ou periculosidade não os estejam recebendo e, outros, que deixaram de fazer jus, 
ainda estejam recebendo. Assim, é necessário verificar a real situação de cada servidor, para 
fins de direito ao recebimento dos adicionais de periculosidades ou insalubridade, o que 
somente é possível através da elaboração de Laudo Pericial por empresa especializada nesta 
área, a qual deve ser contratada pelo Executivo periodicamente. INDICAÇÃO  Nº 084/14 DO 
VEREADOR RODRIGO que realize audiência pública e encaminhe novo projeto de lei dispondo 
sobre a fração mínima e desmembrável dos lotes urbanos.JUSTIFICATIVA: No mês passado foi 
rejeitado pela Comissão de Constituição, Justiça e Bem-Estar Social o Projeto de Lei nº 
034/2014, que pretendia fixar a fração mínima e desmembrável dos lotes urbanos, uma vez que 
não houve realização de audiência pública, exigida pelo Estatuto das Cidades. Desta forma, é 
necessário que o Executivo providencie na realização da referida audiência para que a 
comunidade possa participar da discussão da matéria e, posteriormente, encaminhe o projeto de 
lei, para apreciação desta Casa Legislativa. INDICAÇÃO  Nº 085/14 DO VEREADOR ILO que 
seja estudada a possibilidade de conceder Vale Alimentação as Conselheiras Tutelares 
Municipais de Barão do Triunfo. PEDIDO DE PROVIDÊNCIA Nº 147/2014 DO VEREADOR ILO 
que seja providenciado restauração de um bueiro localizado na estrada da produção nas 
proximidades da residência de Vani Lanzarini. PEDIDO DE PROVIDÊNCIA Nº 148/2014 DO 
VEREADOR ILO que seja providenciado reconstrução de um bueiro localizado na estrada que 
sai da produção nas proximidades da residência do Senhor Belmiro Marcuci até a propriedade 
do Senhor Belmiro Bielavsk.  PEDIDO DE PROVIDÊNCIA Nº 149/2014 DO VEREADOR TIAGO 
que seja providenciado patrolamento e encascalhamento na estrada da Costa da Serrinha que 
sobe no Valdemar Marques, passando pela residência do Senhor Flavio Chultz, Carlos Gularte 
até a esquina da estrada do Cerro dos Abreus. Também foi discutido, votado e aprovado por 
unanimidade a EMENDA Nº 001/14 DO VEREADOR RODRIGO AO PROJETO DE LEI Nº 
053/14. Foi discutido o PROJETO DE LEI Nº 053/14, onde na discussão do Projeto o Vereador 
Elomar pediu-lhe vista. Foram aprovadas as seguintes diárias: DIÁRIA DO VEREADOR 
NERCIO ida ao IGAM realizar a entrega de documentos da Câmara, no dia vinte e cinco de 
novembro. DIÁRIA DO VEREADOR DIOGO ida ao gabinete do Deputado Lucas Redecker, no 
dia vinte cinco de novembro solicitar interveniência de agendamento de reunião junto a Empresa 
Anatel. DIÁRIA DOS VEREADORES DIOGO, RODRIGO, MARCOS E TIAGO ida a reunião da 
ACVERC, no dia vinte sete de novembro na Assembleia Legislativa do Estado do Rio Grande do 
Sul.   Após, passou-se ao espaço dos LÍDERES DE BANCADA. Usou a palavra o VEREADOR 
DIOGO, Líder do PSDB, saudou novamente quem não se fazia presente na sua primeira 
saudação. Agradeceu o secretário de obras pelo serviço realizado na Rua da entidade da APAE 
este que foi um pedido do Vereador. Desejou uma boa noite a todos e um bom retorno às casas.  
Usou a palavra o VEREADOR RODRIGO, Líder do PMDB, saudou novamente quem não se 
fazia presente na sua primeira saudação. Comentou que poderá sair conversas de que o 
Vereador falou que a Prefeitura está sem dinheiro para pagar as contas, mas não foi isso que o 
Vereador colocou e sim sobre a incompetência de quem teria que ter realizado o pagamento, 
pois tem certeza que a Prefeitura teria dinheiro pagar realizar o pagamento da conta de luz. 
Desejou uma boa noite, um grande abraço pmdbista a todos e um bom retorno às casas. Usou a 
palavra o VEREADOR MARCOS, Líder do PP, saudou novamente quem não se fazia presente 
na sua primeira saudação. Parabenizou a Pré-escola da Escola Municipal Egídio Viera da Silva 
que realizou sua formatura na Nossa Senhora Aparecida, do mesmo modo parabenizou a 
Escola Otelo Rosa e a Escola Princesa Dona Leopoldina pela realização da formatura da Pré-
escola, estas que ocorreram durante a semana. Deixou o convite a comunidade para 
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participarem da apresentação do balet que se realizaria no dia dois de dezembro no Salão 
Paroquial. Convidou a todos para participarem da final do Campeonato de Futebol Municipal que 
se realizará no domingo, do mesmo modo deixou o convite para participarem da corrida de 
motocross. Relatou que domingo às dezenove horas acontecerá à carroçada, esta que foi uma 
aposta feita pelos colorados e gremistas do Município. Usou a palavra o VEREADOR OSMAR, 
Líder do PTB, saudou novamente quem não se fazia presente na sua primeira saudação. Pediu 
que fosse encaminhado um ofício de felicitações a Senhora Yeda Passos, esta que comemorou 
seu aniversário no dia vinte e nove de novembro, desejou a amiga muita paz e felicidades. 
Comentou sobre o Projeto de Lei nº 053/14 e relatou que está preocupado, pois o Vereador é 
sabedor que a APAE poderá perder uma verba no valor de trinta mil reais, esta que seria de 
muito necessitada da APAE. Pediu ao Presidente que juntamente com a Assessoria da Casa 
entrassem em contato com a Assessoria do Executivo para que esta verba seja mantida até a 
votação do Projeto. Desejou uma boa noite e um bom retorno as casas. Neste espaço, usou a 
palavra o PRESIDENTE NERCIO, saudou novamente quem não se fazia presente na abertura 
da sessão. Parabenizou a menina Valentina pela passagem de seu aniversário. Parabenizou 
também sua filha Rafaela que comemorou seu aniversário no dia vinte e seis de novembro, 
pediu que fosse encaminhado um ofício de felicitações a sua filha. Deixou seus pesares a família 
do Senhor Geraldino pela perda da sua esposa, do mesmo modo deixou seus pesares a família 
da Senhora Maria pela perda do seu esposo Telmo, pediu que fosse encaminhado um ofício de 
pesar as familiares.Nada mais havendo a tratar, determinou encerrada a presente sessão, 
convocando os vereadores para a próxima sessão ordinária, dia oito de dezembro do presente 
ano, na mesma hora e local.  

     
 
 
 
 
 
                                   Sala de Sessões, 01 de dezembro de 2014. 
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